



EN AQUELLOS DÍAS, MARÍA SE ENCAMINÓ PRESUROSA A UN PUEBLO

**“Mi alma glorifica al Señor y mi espíritu se llena de júbilo en Dios mi salvador, porque puso sus ojos en la humildad de su esclava”.**

por fr. Estuardo López Milián, O.P.

La celebración de la Asunción de María y del Día de la Madre en Costa Rica, nos permiten reflexionar sobre ese gran don de la maternidad que manifiesta la cercanía y ternura de Dios presente en las madres, así también nos permite descubrirnos peregrinos, caminantes hacia ese lugar que llamamos Reino de Dios, donde la justicia, la fraternidad y el amor, constituyen los ejes de existencia agradecida.

Dejemos que la Palabra ilumine nuestras mentes y encienda nuestros corazones.

### Liturgia de La Palabra

**Primera Lectura: del libro del Apocalipsis del Apóstol san Juan 11,19; 12,1-6. 10**

Se abrió el templo de Dios en el cielo y dentro de él se vio el arca de la alianza. Apareció entonces en el cielo una figura prodigiosa: una mujer envuelta por el sol, con la luna bajo sus pies y con una corona de doce estrellas en la cabeza. Estaba encinta y a punto de dar a luz y gemía con los dolores del parto.

Pero apareció también en el cielo otra figura: un enorme dragón, color de fuego con siete cabezas y diez cuernos, y una corona en cada una de sus siete cabezas. Con su cola barrió la tercera



parte de las estrellas del cielo y las arrojó sobre la tierra. Después se detuvo delante de la mujer que iba a dar a luz, para devorar a su hijo, en cuanto éste naciera. La mujer dio a luz a su hijo varón, destinado a gobernar todas las naciones con cetro de hierro; y su hijo fue llevado hasta Dios y hasta su trono. Y la mujer huyó al desierto, a un lugar preparado por Dios.

Entonces oí en el cielo una voz poderosa que decía: “Ha sonado la hora de la victoria de nuestro Dios, de su dominio y de su reinado, y del poder de su Mesías”.

**Palabra de Dios**

# Pan y Vino

Parroquia La  
Dolorosa

15-Agosto-2019.  
La Asunción de  
María

Día de la Madre

## Salmo responsorial Del Salmo 44

### De pie, a tu derecha, está la reina.

Hijas de reyes salen a tu encuentro.  
De pie, a tu derecha, está la reina,  
de joyas de oro fino, recubierta.

### De pie, a tu derecha, está la reina.

Escúchame, hija mía y presta oído,  
olvida a tu nación y tu familia:  
prendando está el rey de tu hermosura,  
ante él, que es tu Señor,  
la frente inclina.

### De pie, a tu derecha, está la reina.

En gozoso cortejo  
del palacio del Rey cruzan las puertas.  
A cambio de tus padres, tendrás hijos,  
que príncipes harás sobre la tierra.

### De pie, a tu derecha, está la reina.

## Segunda lectura: de la carta del apóstol san Pablo a los corintios 15,20-27

Hermanos: Cristo resucitó, y resucitó  
como la primicia de todos los muertos.  
Porque si por un hombre vino la  
muerte, también por un hombre  
venderá la resurrección de los muertos.

En efecto, así como en Adán todos  
mueren, así en Cristo todos volverán a  
la vida; pero cada uno en su orden:  
primero Cristo, como primicia; después,  
a la hora de su advenimiento, los que  
son de Cristo.

Enseguida será la consumación,  
cuando, después de haber aniquilado  
todos los poderes del mal, Cristo  
entregue el Reino a su padre. Porque él  
tiene que reinar hasta que el Padre  
ponga bajo sus pies a todos sus  
enemigos. El último de los enemigos en  
ser aniquilado será la muerte, porque

todo lo ha sometido Dios bajo los pies  
de Cristo.

### Palabra de Dios

## Del Evangelio de Lucas: 1,39-56

En aquellos días, María se encaminó  
presurosa a un pueblo de las montañas  
de Judea, y entrando en la casa de  
Zacarías, saludó a Isabel. En cuanto  
ésta oyó el saludo de María, la creatura  
saltó en su seno.

Entonces Isabel quedó llena del Espíritu  
Santo, y levantando la voz, exclamó:  
"¡Bendita tú entre las mujeres y bendito  
el fruto de tu vientre! ¿Quién soy yo  
para que la madre de mi Señor venga a  
verme? Apenas llegó tu saludo a mis  
oídos, el niño saltó de gozo en mi seno.  
Dichosa tú, que has creído, porque se  
cumplirá cuanto te fue anunciado de  
parte del Señor".

Entonces dijo María:

"Mi alma glorifica al Señor y mi espíritu  
se llena de júbilo en Dios mi salvador,  
porque puso sus ojos en la humildad de  
su esclava.

Desde ahora me llamarán dichosa todas  
las generaciones, porque ha hecho en  
mí grandes cosas el que todo lo puede.  
Santo es su nombre y su misericordia  
llega de generación en generación a los  
que lo temen.

Ha hecho sentir el poder de su brazo:  
dispersó a los de corazón altanero,  
destronó a los potentados y exaltó a los  
humildes. A los hambrientos los colmó  
de bienes y a los ricos los despidió sin  
nada.

Acordándose de su misericordia, vino  
en ayuda de Israel, su siervo, como lo  
había prometido a nuestros padres, a  
Abraham y su descendencia, para  
siempre".

María permaneció con Isabel unos tres  
meses, y luego regresó a su casa.

### Palabra Del Señor

## El dogma de la Asunción de María.

Tomamos la síntesis de la web de javier:  
<http://webcatolicodejavier.org/Asuncion.html>

El Papa Pío XII definió solemnemente el  
dogma de la Asunción de María el 1 de  
noviembre de 1950. Este dogma fue  
promulgado en la Constitución  
"Munificentissimus Deus":  
Las razones fundamentales para la  
definición del dogma presentadas por  
Pío XII fueron:

1-La inmunidad de María de todo  
pecado: La descomposición del cuerpo  
es consecuencia del pecado, y como  
María, careció de todo pecado,  
entonces Ella estaba libre de la ley  
universal de la corrupción, pudiendo  
entonces, entrar prontamente, en  
cuerpo y alma, en la gloria del cielo.

2-Su Maternidad Divina: Como el  
cuerpo de Cristo se había formado del  
cuerpo de María, era conveniente que el  
cuerpo de María participara de la suerte  
del cuerpo de Cristo. Ella concibió a  
Jesús, le dio a luz, le nutrió, le cuidó, le  
estrechó contra su pecho. No podemos  
imaginar que Jesús permitiría que el  
cuerpo, que le dio vida, llegase a la  
corrupción.

3-Su Virginitad Perpetua: como su  
cuerpo fue preservado en integridad  
virginal, (toda para Jesús y siendo un  
tabernáculo viviente) era conveniente  
que después de la muerte no sufriera la  
corrupción.

4-Su participación en la obra redentora  
de Cristo: María, la Madre del Redentor,  
por su íntima participación en la obra  
redentora de su Hijo, después de  
consumado el curso de su vida sobre la

tierra, recibió el fruto pleno de la redención, que es la glorificación del cuerpo y del alma.

### Un Evangelio subversivo

La liturgia de la Palabra y el Evangelio en particular, nos abren la mente y el corazón hacia un nuevo orden en el mundo, en el universo. En efecto, las palabras de María nos abren a nueva comprensión de las relaciones humanas, empezando por reivindicar a quienes han sido víctimas de la injusticia, del sufrimiento y del mal.

Este cántico llamado Magnificat es un canto a la esperanza y a soñar una nueva creación, con nuevas mujeres y nuevos hombres. La misericordia alcanza y pondera la pequeñez, la humildad y la transparencia.

En efecto, la acción del amor que restaura se manifiesta en María y en su visión y profecía de un nuevo amanecer. Donde el pasado no tiene ya que determinar nada, mucho menos el dolor y el sufrimiento impuestos a tantas mujeres y hombres a lo largo de la historia.

El poder ya no está para destruir y para anular, sino para construir un nuevo mundo, donde la creatividad y los horizontes de sentido se multiplican de maneras inimaginables.

El bien y el amor no tienen límites. Pero hay que empujar ese nuevo amanecer con nuestras acciones y apuestas de cada día. Creyendo y apostando por cada ser humano que nos acompaña en nuestro camino. No importa quién sea, es nuestro hermano y compañero, es nuestra hermana y compañera.



### Pensamientos a tomar en cuenta desde el Evangelio y desde la Asunción de María :

- María reconoce la obra de Dios en ella y da testimonio de lo ocurrido en su vida.
- Es Dios el gran actor en favor de los desfavorecidos.
- Gracia, ternura, compasión y restauración es la presencia de Dios en la historia humana.
- María, asunta al cielo, en cuerpo y alma, dicha celebración nos invitan a repensar los dualismos en que encasillamos a la humanidad.

### En torno a la celebración del día de la Madre en Costa Rica

#### ¡Que Dios continúe manifestando en el don de la maternidad el verdadero poder: dar vida, dar la vida ;

Yo tuve la Mamá más mala de todo el mundo.

Mientras que los niños no tenían que desayunar, yo tenía que comer cereal, huevos y pan tostado.

Cuando los demás tomaban refrescos y dulces para el almuerzo, yo tenía que comer un sándwich y un licuado. Mi Madre siempre insistía en saber en dónde estábamos, también tenía que saber quiénes eran nuestros amigos y lo que estábamos haciendo. Insistía en que si decíamos que íbamos a tardar una hora, solamente nos tardaríamos una hora.

Me da vergüenza admitirlo, pero hasta tuvo el descaro de romper las leyes contra el trabajo de menores. Hizo que laváramos trastos, tendiéramos camas, y aprendiéramos a cocinar, a planchar y muchas cosas igualmente crueles. Hasta creo que se quedaba despierta en la noche pensando en las cosas que podría obligarnos a hacer. Siempre insistía en que dijéramos la verdad.

Y cuando llegamos a la adolescencia nuestra vida se volvió aún más miserable. Nadie podía tocar el claxon para que saliéramos corriendo. Nos avergonzaba hasta el extremo, obligando a nuestros amigos a llegar a la puerta para preguntar por nosotros.

Mi Madre fue un completo fracaso. Ninguno de nosotros ha sido arrestado. Cada uno de mis hermanos ha servido en una misión y también a nuestro país, y ¿a quién debemos culpar? Tienen razón: a nuestra Madre.

Veán de todo lo que nos hemos perdido. Nunca hemos podido participar en una manifestación, en actos violentos y miles de cosas más que hicieron nuestros amigos. Ello nos hizo convertirnos en adultos educados y honestos, trabajadores, responsables. Y saben algo, tomando esa referencia, yo estoy tratando de educar a mis hijos de la misma manera.

Y le doy gracias a Dios por haberme dado a "LA MAMÁ MÁS MALA DEL MUNDO"